
COMUNE DI RANDAZZO
PROVINCIA DI CATANIA

DELIBERAZIONE ORIGINALE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N. 17

Data

del Reg.

24/09/2018

OGGETTO: Approvazione Bilancio di Previsione 2018 - 2020.

L'anno duemiladiciotto il giorno ventiquattro del mese di settembre

Alle ore 19,16 e segg. e nella solita sala delle adunanze consiliari del Comune suddetto

Alla seduta ordinaria di oggi 24/09/2018, partecipata ai Signori Consiglieri a norma di legge, risultano

all'appello nominale:

CONSIGLIERI

1) GIARDINA MARIA ENRICHETTA

2) PILLERÀ ALFIO

3) PROIETTO MARIA RITA

4) GULLOTTO GIUSEPPE

5) ANZALONE GIANLUCA

6) CERAULO VINCENZO

7) PALADINA CARMELITA M. RITA

8) SCALISI CARMELO TINDARO

Presenti

SI

SI

SI

SI

SI

SI

SI

SI

Assenti CONSIGLIERI

9) RAGAGLIA ALFIO

10) PETRINA CHIARA

11) SINDONI SARÀ ANNA

12) CAGGEGI CARMELA

13) LO CASTRO GIUSEPPE

14) CRIMI STIGLIOLO MARCO

15) BORDONARO ALESSIA

16) GRILLO ANTONINO

Presenti

SI

SI

SI

SI

SI

SI

SI

Assenti

SI

Presenti N. 15
Assenti N. 1

Presiede Presidente del Consiglio, dott. Alfio Ragaglia.

Partecipa alla seduta e cura la redazione del presente verbale il Segretario Comunale dott. Antonio

Tumminello.

Sono presenti il Sindaco, il Vice Sindaco e gli Assessori Mancuso e D'Amico nonché Pillerà e Gullotto

che rivestono anche la carica di Consiglieri.

Sono presenti, altresì, i Dirigenti I e III e IV Settore e il Collegio dei Revisori dei Conti.

La seduta è pubblica.



Il Presidente introduce il 3° punto all'oxl.g. "Approvazione Bilancio di Previsione 2018-2020".
Comunica che la Regione Siciliana ha commissariato tutti i Comuni che non hanno approvato,

entro il 31.03.2018, il bilancio di Previsione. Per il Comune di Randazzo è' stato nominato il Dott.

Cocco, già Commissario Straordinario del nostro Comune.

Comunica, altresì, che il Bilancio di Previsione è stato ampiamente dibattuto e approfondito nelle
5 sedute della seconda Commissione che si sono tenute. Specifica che è stato presentato un

emendamento dalla consigliera Proietto e altri e che lo stesso è stato inviato a tutti i consiglieri.
Da lettura della proposta di delibera e del parere favorevole del Collegio dei Revisori dei Conti.
Chiede di intervenire il Presidente del Collegio dei Revisore, Dott. Immormino, a nome del

Collegio dei Revisori. Il Presidente del Consiglio lo autorizza.

Il Dott. Immormino saluta i Consiglieri. Li invita a formulare quesiti e per qualsiasi dubbio, a

contattare i componenti del Collegio dei Revisori. Evidenzia che la relazione riporta criticità

importanti. Si dichiara a disposizione per qualsiasi chiarimento.

Il Sindaco osserva che è doveroso che egli intervenga come Sindaco e come Assessore al

Bilancio, Bilancio che egli insieme alla G.M. orgogliosamente pone al vaglio del Consiglio

Comunale.

Preliminarmente ringrazia per la sua onestà intellettuale, per avere riconosciuto il ben operato

della nuova Amministrazione Comunale. A nome della maggioranza che rappresenta si dichiara

disponibile ad accogliere ogni suggerimento utile a tutelare gli interessi della Città.
Stigmatizza negativamente gli interventi di alcuni Consiglieri che hanno personalizzato i loro
interventi, attaccando persone asseriti. Né si può sottacere l'inerzia della precedente

Amministrazione Comunale.

Ringrazia il Presidente ed il Collegio dei Revisori.

Ribadisce che nel momento in cui non avrà più la maggioranza in Consiglio, darà le dimissioni

non volendo tenere in ostaggio la Comunità.

Rileva che l'Amministrazione Comunale sta già incontrando le criticità evidenziate dal Collegio

dei Revisori dei Conti.

Comunica che uno dei primi atti della sua amministrazione è stato quello di verificare la situazione

dei crediti vantati dal Comune. Ad esempio si è accertata la giacenza di un conto dedicato con

stanziamento di € 400.000,00.

L'Amministrazione sta procedendo ad una verifica puntuale di pignoramenti presso terzi cui è
stato sottoposto il Consiglio Comunale. Ciò consentirà di avere liquidità, di evitare anticipazioni

di cassa e così non pagare maggiori interessi. Nel bilancio non sono state allocate somme per far

fronte ai debiti fuori bilancio.

Altra criticità è l'elevato costo dell'energia elettrica scaturente da approvvigionamento idrico e da

illuminazione pubblica. Obiettivo è la lotta all'evasione: pagare tutti per pagare meno, per così

diminuire il costo a carico dei cittadini di tasse e tributi comunali. -

Si auspica di raggiungere integralmente l'obiettivo della lotta alla elusione ed evasione delle tasse

e dei tributi comunali. Il bilancio 2018 prevede somme per investimenti. L'Amministrazione

Comunale ha suddiviso circa € 300.000,00 per spese di investimenti.

Ad esempio € 50.000,00 sono stati stanziati per la compartecipazione a cofinanziamenti; per la

manutenzione per gli immobili comunali sono stati stanziati € 90.000,00.

Rileva che non appena insediato ha dato disposizioni per pulire le caditoie del Palazzo Municipale.

Così per le scuole, per il Cimitero e per gli impianti sportivi. Ciò per ridare speranze alla Città.

L'Amministrazione Comunale sta tentando di trovare somme per migliorare

l'approvvigionamento idrico della Città settoriarizzandola. All'interno delPefficientamento

energetico si tenterà di realizzare una maggiore captazione di acqua dal pozzo di San Giacomo.

Il Cons. Ceraulo afferma che il Bilancio è lo strumento politico per eccellenza dell'Ente. Auspica

che i propositi del Sindaco si avverino.



Ringrazia il Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti e i componenti di quest'ultimo per la

disponibilità dimostrata.

Evidenza che l'attuale Bilancio conferma l'impianto del Bilancio di previsione della precedente

Amministrazione Comunale.

Rileva l'importanza di un confronto costruttivo tra maggioranza ed opposizione, senza posizione

preconcette. Nella passata consiliatura non era così anche in forza della diversa legge elettorale e ciò

portava ad amministrare non in modo sereno.

Oggi con una maggioranza "bulgara" si può approvare un bilancio di previsione e amministrare bene e

nelPordinarietà. Prende atto che sono previste somme per intervenire sul Cimitero, impianti sportivi,

scuole ecc.

Dichiara di non votare il bilancio in esame per scelta politica, ma ciò non gli preclude di riconoscere la

sussistenza in esso un progetto e di linee strategiche.

Il Presidente ringrazia il consigliere Ceraulo anche a titolo personale, per la sua sincerità e lealtà: tali

interventi non sono apprezzati solo dal Consiglio Comunale, ma dall'intera cittadinanza.

Il Cons. Grillo rileva che come opposizione si è inteso vedere questo bilancio come un giro di boa in

prospettiva. Cosa non si è condiviso: l'aumento incondizionato del servizio idrico correlato

all'aumento incondizionato del costo del personale per detto servizio, così come per la TARI. Sono

scelte politiche non condivise, che la città sarà costretta a pagare. Si pone il quesito se era il caso di

procedere a tale aumento. Tale aumento colpirà tutti, soprattutto le fasce più deboli.

Chiede all'Assessore al ramo come si coprirà la quota mutui prima pagata dal fondo investimenti.

Prima erano previsti euro 250.000,00 oggi solo 130.000,00 euro, oggi la Regione paga per intero tutti i

contrattisti e allo stesso tempo prevedono per il servizio idrico il costo dei precari in esso impiegato.

Rileva che il piano di riequilibrio può essere rimodulato. Il piano di riequilibrio del 2016 è stato

approvato con parere contrario del Revisore Unico. Afferma che il Ministero non ha bocciato detto

piano, ma, forse, ne richiede una rimodulazione.

Oggi alla Ragioneria vi è una equipe ali' avanguardia: dott. Scandura, dott. Bruno, già peraltro

individuato dalla precedente Amministrazione Comunale.

Evidenza che con la maggioranza che si ritrova 1' Amministrazione Comunale iha pochi alibi per poter

dire questa cosa non la posso fare, ^'opposizione non ha presentato emendamenti perché non si

intende strumentalizzare nulla. E' una cosà di grande apertura.

Fa presente al Sindaco che le risposte alle formali interrogazioni dei Consiglieri debbono essere date

non sui social, ma secondo le regole del Consiglio Comunale.

Rileva che, da quanto dichiarato dagli attuali Revisori dei Conti, i bilanci precedenti non sono stati

falsi.

Si dichiara orgoglioso di aver lasciato una equipe tecnica di cui si avvale anche l'attuale

Amministratore comunale.

Ribadisce che desidera risposta sulla copertura dei mutui. Chiede, dato che sono state previste in

bilancio spese per autovetture, se si prevede di acquistare autovetture di rappresentanza o autovetture

di servizio. (. ad esempio per il servizip idrico...).

Il Cons. Proietto ringrazia il Sindaco per aver presentato in tempo utile il bilancio di previsione.

Esprime complimenti all'opposizione per essersi comportata con correttezza.

Si dichiara rallegrata per la prossima apertura della biblioteca comunale.

Il Sindaco dichiara di non accettare di giustificare l'incompetenza. Affeuma che si è insediato

trovando situazioni esplosive al Cimitero, nella raccolta integrata, nel pagamento dei fornitori.

Vero che il Comune ha approvato un piano di riequilibrio, ma successivamente a tale approvazione

nulla è stato fatto se non addirittura la provocazione di debiti fuori bilancio.

In tre mesi con orgoglio deve dire che questo Comune è tornato ad una gestione ordinaria: il Comune

di Randazzo paga i fornitori, onora i propri impegni. I bilanci di previsione approvati dalla precedente



Amministrazione comunale erano bilanci a consuntivo, gli strumenti finanziari erano approvati ad

esercizio finanziario concluso.

Afferma che non si poteva trovare altra soluzione all'aumento del servizio idrico e della TARI.

Oggi con molti sacrifici si è data una speranza. Solo per fare un esempio: dall'approvazione del

piano di riequilibrio nel 2016 non è stata accantonata alcuna somma. Se l'Amministrazione

Comunale precedente riteneva di aver rispettato il patto di stabilità nel 2015, doveva impugnare al

TAR le sanzioni comminate dalla Ragioneria Generale dello Stato. L'attuale A.C. non dirà mai di

non essere riuscita a raggiungere gli obiettivi per colpa degli altri. Nel bilancio di previsione sono

state riservate euro 45.000,00 per acquisto nuove autovetture.

Il Comune di Randazzo ha un parco auto obsoleto. Si acquisteranno auto per la Protezione Civile,

Vigili Urbani e Polizia Ambientale. Si dismetteranno le auto obsolete la cui manutenzione costa

troppo.

All'interno del bilancio di previsione saranno spese somme per aprire la biblioteca comunale.

Circa il quesito sui mutui, afferma che molti di essi sono andati in estinzione. Afferma che il

Comune ha circa euro 75.000,00 liberi scaturenti dal rendiconto 2015; euro 16.000,00 dal

rendiconto 2016; euro 25.000,00 dal rendiconto 2017. Dette somme non sono state in precedenza

neanche impegnate.

Questo Consiglio Comunale avrà l'onore e l'onere di decidere come spendere dette somme.

Il Cons. Grillo evidenza che le sue titubanze sono le medesime di quelle dell'ufficio ragioneria

come si può desumere dai verbali della 2° Commissione ed invita il Presidente a leggere l'ultimo

verbale. Chiede quale sia la versione corretta.

Il Presidente del Cons. da lettura di stralci del verbale della commissione.

Il Sindaco precisa che le somme a disposizione per spese per investimento debbono essere

obbligatoriamente inserite in bilancio.

Negli anni precedenti si è proceduto con atti contingibili ed urgenti. Vero è che dette spese per

investimento possono essere utilizzate per fare fronte a mutui per investimenti?

Per gli anni 2016 e 2017 la somma per investimenti non è stata impegnata, non prevista. Pertanto

oggi è possibile impegnare e riprogrammare tale somme residue.

Il Cons. Grillo: da lettura di stralci del consultivo 2017. Chiede chiarimenti al Presidente del

Collegio dei Revisori.

Il Presidente del Collegio dei Revisori esprime i chiarimenti richiesti.

Il Cons. Anzalone critica l'intervento del Consigliere Scalisi. Rileva che il Sindaco ha una

leadership indiscussa. La maggioranza è estremamente coesa. Constata, a differenza del passato, la

presenza dei Revisori dei Conti in Consiglio Comunale. Tuttavia, è troppo presto per prevedere un

futuro roseo. La novità è l'approccio dell'opposizione, più costruttiva, più matura.

Dichiara che non voterà il bilancio, così come non condivide cose dette dal Sindaco.

L'opposizione non farà sconti. In Passato c'erano Consigli Comunali più accesi. L'opposizione sta

dicendo a questa Amministrazione "Lavorate".

Critica alcuni interventi del Vice Presidente del Consiglio Comunale. Il problema è dove vuole

andare questo paese.

Il Cons. Lo Castro dichiara che voterà questo bilancio perché è corretto e presenta spese di

investimento e non solo perché fa parte della maggioranza).

Si sofferma a parlare delle spese correlate ai servizi: autovetture, manutenzione stradale, acquisto

transenne ecc.

Invita l'opposizione a votare il bilancio in esame.



Il Cons. Grillo iti merito all'acquisto di autovetture afferma che non era sua intenzione sindacare le

scelte amministrative, L'opposizione non ha inteso strumentalizzare presentando emendamenti.

Rileva che l'opposizione ha dato apertura. Il vero bilancio è quello del 2019.

Il Presidente, in riferimento all'emendamento del Consigliere Proietto e da altri, da lettura dello

stesso. In sintesi si tratta della rinuncia all'indennità di carica dell'Ass. Mancuso e alla collocazione

dell'importo relativo al capitolo delle spese per manifestazione culturali. Legge il parere favorevole del

Funzionario di Ragioneria e del Collegio dei Revisori.

Il Cons. Grillo afferma che è lodevole che l'Assessore Mancuso rinuncia all'indennità di carica. Tale

rinuncia, tuttavia, non può finalizzare la destinazione delle spese risparmiate. La destinazione del

risparmio non può essere destinata a spese dove vi è un esperto. Non approva per tale ragione

l'emendamento.

Il Cons. Ceraulo condivide le considerazioni del Consigliere Grillo, pur essendo lodevole la rinuncia

all'indennità di carica.

Dichiara che si asterrà dalla votazione.

Il Cons. Proietto osserva che è ridicolo fare polemiche su questo emendamento. L'Assessore ha

deciso di far confluire la propria indennità nella voce "Manifestazioni culturali".

Il Cons. Anzalone si dichiara contento che l'Assessore rinuncia all'indennità di carica destinandola

alle manifestazioni culturali. Comunque non approverà l'emendamento.

Il Presidente concorda con il Consigliere Anzalone sull'apprezzamento nei confronti dell'assessore

Mancuso.

Il Sindaco evidenzia che l'Assessore Mancuso ha scelto di rinunciare all'indennità di carica e ha

espresso la volontà di destinare l'indennità al capitolo "Manifestazioni Culturali".

Evidenzia che si è impegnata la somma del capitolo indicandone anche la destinazione.

Il Consiglio Comunale ha ripreso la volontà dell'Assessore Mancuso per tradurlo nel bilancio,

approvandolo,

II Cons. Ceraulo fa la propria dichiarazione di voto dicendo che si asterrà dalla votazione per i

ragionamenti espressi in precedenza.

Il Presidente indice la votazione sull'emendamento a firma del Consigliere Proietto Maria Rita ed

altri, prot. n. 17197 del 18.09.2018 che ottiene il seguente risultato:

Presenti N. 15 Consiglieri

Assente N. 1 Consigliere (Sindoni)

Favorevoli N. 11 Consiglieri
Astenuti N. 4 Consiglieri (Anzalone, Ceraulo Caggegi e Grillo)

II CONSIGLIO COMUNALE

• Visto il superiore emendamento regolarmente munito del parere favorevole tecnico ex art. 53

L. 142/90 e ss mm e ii e del parere del Collegio dei Revisori;

DELIBERA

Di approvare l'emendamento a firma del Consigliere Proietto Maria Rita ed altri, prot. n. 17197 del

18.09.2018 che viene allegato al presente atto.



Il Presidente passa alla votazione sulla (proposta così come emendata di: "Approvazione Bilancio

di Previsione 2018 - 2020 " che ottiene il seguente risultato:

Presenti N. 15 Consiglieri

Assente N. 1 Consigliere (Sindoni)

Favorevoli N. 11 Consiglieri

Contrari N. 4 Consiglieri (Anzalone, Ceraulo Caggegi e Grillo)

IL CONSIGLIO COMUNALE

• Vista l'allegata proposta di delibera così come emendata avente ad oggetto: "Approvazione

Bilancio di Previsione 2018 - 2020" regolarmente munita del parere favorevole tecnico ex

art. 53 L. 142/90 e ss mm e ii;

• Richiamato il vigente Statuto Comunale;

• Visto TO.R.EE.LL. vigente nella Regione Sicilia;

DELIBERA

Di approvare la proposta così come emendata di "Approvazione Bilancio di Previsione 2018 -

2020 che allegata al presente atto ne forma parte integrante e sostanziale.

Il Presidente indice la votazione sull'immediata esecutività che ottiene il seguente risultato:

Presenti N. 15 Consiglieri

Assente N. 1 Consigliere (Sindoni)

Favorevoli N. 11 Consiglieri

Contrari N. 4 Consiglieri (Anzalone, Ceraulo Caggegi e Grillo)

IL CONSIGLIO COMUNALE

DELIBERA

Di approvare l'immediata esecutività del presente atto.

Prima di sciogliere la seduta il Presidente ringrazia i Consiglieri per la serenità del dibattito

indipendentemente dal voto dato. Per quanto riguarda la minoranza è comprensibile il voto

contrario alla proposta di delibera.



ORA

La presente deliberazione viene letta, approvata e sfottoscritfar.

ESIDENPflE

D " ' '

IL CONSIGLIERE ANZIANO

Sig.jé Maria Enc#iettaGIARDINA

£

EGRETARIO GENERALE

Ì.Antonib^UMMINELLO

II sottoscritt

Pretorio dal

Randazzo, lì

Jomunale dichiara che la presente delibera è stata affissa all'AlbopT upmunale dichiara eh

. 2018. al 1P ?T?r 2018

IL MESSO COMUNALE

II sottoscritto Segretario Generale certifica, su conforme attestazione del Messo, che la presente

deliberazione, in applicazione della L.R. 3.12.1991, n.44, è stata affissa all'albo pretorio comunale

il giorno ..V..S.HJ.L2018 , per rimanervi per quindici giorni consecutivi.

Dalla Residenza Municipale, lì ,,r.■-* "*cgk

^(®)^L SEGRETARIO GENERALE
^•ggjf Dott.AntordcwTUMMINELLO

II sottoscritto Segretario Generale attesta che la presente deliberazione, in applicazione

della L.R. 3.12.91, n.44, pubblicata all'albo pretorio comunale per quindici giorni consecutivi

dal ...i1.IJIL2ai8 al '.?.?.!HJJ:.2O18 senza opposizione o reclami, è
divenuta esecutiva il giorno ..4.fL4.t£. 2018 :

□ decorsi 10 giorni dalla pubblicazione (art.12 comma 1° della L.R. n.44/1991);

perché dichiarata immediatamente esecutiva (art. 12 comma 2° della L.R. n.44/1991).

Dalla Residenza Municipale, lì jjjg'4 SO

GENERALE


